UNIVERSITÉ DU TEMPS LIBRE DE BAYONNE

Vendredi 28 avril 2023

Quand Dieu était une femme

par Jacques Vannier, Président Fondateur de l'Académie Clémentine

Les fouilles archéologiques nous ont livré un certain nombre de statuettes de la préhistoire que l'on a qualifié de Dames, Vénus, reines, idoles ou Déesses mères. Nos ancêtres du Paléolithique, voyant dans la femme la source naturelle et nourricière de toutes vies humaines, vénéraient-ils un Dieu créateur féminin? Plusieurs éléments permettent de soutenir cette hypothèse. D'autant plus qu'ensuite, nous avons les preuves tangibles qu'à la période historique les cultes féminins étaient nombreux, notamment dans tous le Moyen-Orient. Astarté, Isthar, Isis, Cybèle, Artémis, etc. étaient de grandes déesses suprêmes étaient Les monothéismes s'opposèrent aux cultes féminins, mais la femme reprend peu à peu sa juste place et reste l'avenir de l'homme.